

2学期を振り返って

校長 野田 隆之

早いもので、長かった2学期も今日で終了し、一週間後には新しい年、令和8年を迎えることとなります。

入学式の式辞でも述べましたが、令和7年は、大阪・関西万博の開催という、日本にとって大きな出来事がありました。「いのち輝く未来社会のデザイン」をテーマに、世界中から多くの国と地域が参加し、未来の技術や文化が集結しました。私は現地を訪れてはいませんが、この万博は、私たちに世界とのつながりや、これから社会について考えるきっかけを与えてくれたと思っています。同時に、その未来社会を生き、創っていく主役は、日々目の前で成長している皆さん一人一人なのだと感じました。だからこそ、未来社会を生きる皆さんに必要とされる力を、しっかりと身に付けられるよう、教育活動を進めていかなければならぬと改めて強く感じているところです。

また、今年は科学技術の分野で、日本人の活躍が世界に示された年でもありました。10月には、坂口志文氏と北川進氏という二人の日本人が、それぞれノーベル生理学・医学賞と化学賞を受賞するという快挙がありました。お二人の研究は、私たちの健康や環境問題の解決に大きく貢献するものであり、地道な努力と探究心が、世界を変える力になることを示してくれました。私は、理科の先生ですから、万博やノーベル賞といった科学に関わる出来事が、特に印象に残っているのです。

一方で、今年は熊の市街地への出没が大きな問題となり、また、つい最近では、東北や北海道で強い地震も発生しました。私たち人間も自然の一部だと考えると、自然から多くの恵みを受けている一方で、時には難しい一面と向き合わなければならぬこともあります。自然とどのように歩んでいくのかということを、改めて考えさせられた一年でもありました。

このように、令和7年は、科学技術や自然など理科の学びを実感する場面が多い年であったと振り返っています。皆さんにとって、どのような一年だったでしょうか。この2学期を通して、皆さんはどのような成長を遂げ、どのような目標を見付けることができたでしょうか。

学校生活に目を向けると、この2学期は、年度当初の計画を概ね予定どおりに実施することができました。どの行事や活動も目的をもって取り組み、皆さんの頑張りによって、達成感や充実感を味わうことができたと感じています。校長として、感動させられる場面も数多くありました。Heartfulを基盤に仲間と共に成長していく皆さんの姿は、まさに「HOKUTOブランド」だと思っています。

そんな皆さんに、今日は一つの言葉を紹介します。「幸運は準備された心に宿る」という言葉です。これは、先ほどお話をしたノーベル賞を受賞した北川氏の座右の銘であり、フランスの細菌学者パストールの言葉とされています。日頃から準備を怠らず、努力を積み重ねている人にこそ、良い機会が訪れるという意味です。日々の学習や委員会活動、部活動等への取組は、「準備された心」を育てることにつながっています。冬休みや年末年始も、自分なりの「準備された心」をつくってほしいと思っています。

さて、明日からの冬休みですが、まずは健康と安全を第一に過ごしてください。インフルエンザ、新型コロナには引き続き注意してください。また交通安全にも十分気を付け、けがや事故に遭わないようにお願いします。令和8年の良き新年を笑顔で迎えられることを願っています。

そして、3学期の始業式で、また元気な姿で登校してくることを楽しみにしています。

「冬季休業に向けて」

冬季は札幌の特色である「雪」に関わることを通じて、ふるさと札幌への思いなどを育む絶好の季節となります。一方で、冬型の交通事故や、年末年始の生活については、十分注意して下さい。

- ①雪山などから道路へ急に飛び出さない。車の直前直後を横断しない。
- ②信号を守り、点滅しているときは次の信号を待つ。(走ったりはしないこと)
- ③横断するときは、車が止まつたことを確かめてから渡る。(冬道では、車は滑って、止まれないことがあります)
- ④歩道と車道の区別がない道路は右側を歩行すること。

生徒たちが楽しみにしている冬休みに生活習慣が乱れてしまうことや、友人関係が変化するなど、生活全般に不安や悩みを抱え不安定な気持ちになることもあります。楽しい冬休みを送れるよう、インターネットの使い方なども含め、御家庭でも生徒たちにあたたかい声掛けをお願いいたします。



<1月行事予定表>

- 15日(木)始業式、木6火5、給食なし、完全下校
- 16日(金)3年第3回定期テスト、月1234道
- 19日(月)全協・局常・議長会
- 20日(火)木曜授業
- 21日(水)全協・議長会、3年得点通知表配布
- 22日(木)火曜授業
- 23日(金)完全下校
- 26日(月)1・2年保健学活
- 27日(火)3年保健学活、全協・局常
- 28日(水)金曜授業、定期テスト範囲発表(1・2年)、完全下校、部活動休養日
- 30日(金)水曜授業



北東白石 きら☆きら音楽会

11月29日(土)に北都中学校体育館で、きら☆きら音楽会が開催されました。出演は、川下太鼓、川北小学校金管バンド、北都中学校合唱部・吹奏楽部、札幌白石高等学校吹奏楽部で地域の多くの方々が参加しました。



生徒会募金活動

11月25日(火)～28日(金)の期間、生徒会が中心となり、募金活動を行いました。合計金額は40,928円となり、ユニセフへ寄付しました。皆さんの御協力ありがとうございました。



6組 お楽しみ会

12月18日(木)に6組のお楽しみ会が行われました。この日までにたくさんの準備をして、当日はレクリエーションや調理実習でデザート作りなどを行いました。参加していただいた皆様ありがとうございました。



冬季休校日のお知らせ

札幌市教育委員会では、全国的な課題となっている教職員の長時間勤務等への対応策として、冬休み期間中において、「冬季休校日」の取組を実施いたします。

これに伴い本校では、年末年始の休日と連続して、1月5日(月)～1月6日(火)を休校日とさせていただきますので、御理解と御協力をお願いいたします。

なお、冬季休校日の取組につきましては、札幌市教育委員会 教職員課労務係(211-3855)にお問合せください。